

Période du

27 Mai 2024 au 2 Juin 2024

Commune de

# Bavilliers

## LA REVUE DE PRESSE



**Bavilliers**

## **Association Esquisse : une nouvelle dynamique au cœur du Chênois**

L'association Esquisse, qui œuvre pour les usagers du centre hospitalier du Chênois, a une nouvelle présidente : Chantal Bueb. Une nouvelle dynamique arrive avec de nombreux projets. Un appel à projet est également lancé pour la création d'un logo.

L'Est Républicain - 27 mai 2024 à 18:22 - Temps de lecture : 2 min



Chantal Bueb (au centre gauche), nouvelle présidente de l'association Esquisse, au côté du directeur Baptiste de Sousa, lors de la plantation d'un érable.

---

Chantal Bueb est la nouvelle présidente de l'association Esquisse, qui œuvre pour les usagers du centre hospitalier de soins longue durée. L'objectif est de faire du Chênois un lieu de vie ouvert à tous.

Samedi dernier, le Chênois a organisé une journée portes ouvertes pour mettre à l'honneur les professionnels et les associations qui œuvrent au sein de l'établissement. Ainsi, l'association Esquisse, qui est un groupe de bénévoles composé d'employés du Chênois et de personnes extérieures, a présenté sa nouvelle dynamique engagée au profit des usagers de l'établissement.

## **Un village avec des manifestations et des services**

« Notre but est de faire vivre le Chênois comme un petit village avec des manifestations et des services divers. Il s'agit de créer des liens entre les résidents, les familles et les Bavillérois », explique Chantal Bueb, ex-adjointe au conseil municipal de Bavilliers qui a tissé des liens avec le Chênois durant son mandat.

---

« Je suis enthousiasmée par son enthousiasme. Elle est hyperfédératrice », précise la secrétaire Laura Ridet.

Parmi les projets, la venue d'un food truck chaque vendredi, devant le château sur le coup de midi avec une animation musicale, est prévue.

La première date est fixée au vendredi 7 juin. Outre les traditionnelles puces le 30 juin et le chaleureux marché de Noël, des récréations musicales et des moments de convivialité sont projetés.

## Création d'un logo

Un appel à projet est lancé pour la création d'un logo dont la date limite est fixée au 31 août. Le gagnant recevra un panier garni. On peut aussi servir la cause de l'association en rejoignant l'équipe de bénévoles pour une aide occasionnelle ou régulière.

À l'issue de la journée, un érable a été planté par le directeur délégué Baptiste de Sousa. Un arbre symbole de l'engagement environnemental et populationnel inscrit dans le nouveau projet d'établissement qui sera présenté devant les instances en juin.

---

## Mardi 28 Mai 2024

**Bavilliers**

### Elles tentent de récupérer leur portable tombé à l'eau mais finissent coincées dans le canal

B.C - 28 mai 2024 à 15:01 | mis à jour le 28 mai 2024 à 15:22 - Temps de lecture : 1 min



L'opération a nécessité l'intervention des secours nautique. Photo d'illustration Ludovic Laude

---

Deux jeunes filles se sont trouvées en fâcheuse posture ce lundi après-midi à Bavilliers, alors qu'elles tentaient de retrouver un téléphone portable [tombé dans l'eau](#). Les adolescentes se trouvaient au niveau de la rue de Cravanche, où un pont passe au-dessus du [canal de la Haute-Saône](#), lorsque l'une d'elles laisse échapper son smartphone dans le vide.

---

Sans se rendre compte du danger, elles décident de descendre à pied pour le récupérer. Une fois les pieds dans l'eau, les deux jeunes filles ne parviennent plus à remonter la pente pour rejoindre [la piste cyclable de la coulée verte](#). Les pompiers sont alors appelés en renfort pour leur venir en aide. [Quatre plongeurs sauveteurs](#) de la caserne Belfort sud se rendent sur place et ramènent les victimes sur la terre ferme à l'aide de bouées. Mis à part les pieds mouillés et une petite frayeur, les adolescentes s'en sortent indemnes et n'ont pas eu besoin d'être transportées à l'hôpital.

---

## Jeudi 30 Mai 2024

**Bavilliers**

### **Le 35e RI nettoie les tombes des militaires morts pour la France**

À l'occasion de la remise de la fourragère, prévue vendredi 31 mai au parc de la Fraternité à Bavilliers, une trentaine de jeunes engagés du 35<sup>e</sup> régiment d'infanterie ont restauré les tombes des soldats morts pour la France au cimetière communal.

L'Est Républicain - 30 mai 2024 à 18:11 - Temps de lecture : 2 min



Certaines tombes sont ensevelies sous de nombreuses fleurs et herbes sauvages.

---

Dans le cadre de la remise de la fourragère qui se déroulera vendredi 31 mai au parc de la Fraternité à Bavilliers, une trentaine de jeunes engagés du 35<sup>e</sup> régiment d'infanterie (RI) ont procédé, au cimetière communal, à une valorisation des tombes des soldats morts pour la France.

Outre le carré militaire, le cimetière de Bavilliers contient une dizaine de tombes éparses de soldats morts pour la France tel le caveau familial de Jean Réchin, médaillé militaire (1929-1949) tombé en Indochine, fils du capitaine Francis Fréchin.

À l'initiative du lieutenant Douady et du sergent-chef Carnevali, une trentaine de jeunes du groupement de formation (métropolitains, Polynésiens, Antillais, Réunionnais Kanaks, etc. ) était mobilisée mardi après-midi pour redonner un coup de fraîcheur à toutes les tombes des militaires.

---

« C'est une première. Nous avons intégré cette journée en prélude à la marche de deux jours avant la remise de la fourragère. Cette action utile allie le lien avec les anciens, la valorisation de la médaille militaire et le devoir de mémoire », précisent les deux gradés.

## **260 tombes à préserver et à entretenir**

Georges Baranton a supervisé l'opération à double titre, en tant qu'adjoint à l'environnement et comme major président des Anciens du 35<sup>e</sup> RI.

Le colonel honoraire Jean-François Bloch, délégué général départemental du Souvenir français, a remercié et félicité les jeunes engagés. Le Souvenir a recensé dans les cimetières de Belfort quelque 260 tombes militaires à préserver et à entretenir.

C'est une première mais pas une dernière pour le 35<sup>e</sup> RI qui a déjà programmé la même opération dans d'autres cimetières du Territoire.

---

**Bavilliers**

## Deux projets rue de Delémont : tournoi de football et cinéma en plein air

L'Est Républicain - 31 mai 2024 à 18:24 - Temps de lecture : 2 min



La rue de Delémont aux Résidences relève de la commune de Bavilliers. Un tournoi de football est programmé au city-stade.

---

Après l'adoption des subventions concernant les projets 2024-2025, le conseil municipal a approuvé le contrat de ville qui inclut la commune de Bavilliers sur une partie du quartier des Résidences. La municipalité est porteuse de deux projets axés sur le sport et la culture.

Le décret paru en décembre 2023 définit une nouvelle liste de quartiers prioritaires de la politique de la ville à l'échelle nationale. Pour l'agglomération belfortaine, sept quartiers et quatre communes dont Bavilliers sont concernés. Ces quartiers prioritaires représentent environ 16 000 habitants soit 16 % de la population.

Le nouveau projet baptisé « Engagements Quartiers 2030 » répond à plusieurs thématiques : sécurité, accès à l'emploi, accès à la culture et au sport, transition écologique etc. Le secteur de la rue de Delémont aux Résidences relève de Bavilliers. La municipalité est porteuse de deux projets axés sur la culture et le sport : un tournoi de football au city stade samedi 8 juin et une projection cinéma plein air au parc de la Douce le 12 juillet en collaboration avec Cinéma d'aujourd'hui.

---

Le maire a été autorisé à signer une convention avec le Grand Belfort concernant l'entretien des points d'apport volontaire. La commune compte 14 PAV dont l'entretien est assuré par les agents communaux et la collecte par le Grand Belfort. Ce dernier verse une subvention aux communes qui assurent l'entretien soit 1 400 € pour Bavilliers.

La dérogation à l'organisation de la semaine scolaire a été reconduite pour une durée de trois ans. Les deux conseils d'école se sont prononcés pour une semaine de huit demi-journées réparties sur quatre jours.

La municipalité a décidé de soumettre l'édification des clôtures à une décision préalable selon les règles du plan local d'urbanisme. « Il s'agit d'éviter la multiplication des projets non conformes » a précisé Michaël Juhin.

---

## **Vendredi 31 Mai 2024**

### **Bavilliers**

## **Trois subventions sollicitées auprès du Grand Belfort**

Trois subventions ont été sollicitées auprès du Grand Belfort : 20 000€ pour l'aménagement sécuritaire Grande rue-rue des Ecoles, une subvention de quelque 100 000€ pour la création du giratoire rue de la Libération, une troisième de 55 000€ pour la construction du dojo.

L'Est Républicain - 31 mai 2024 à 18:24 - Temps de lecture : 2 min



Les simulations effectuées en mai aux heures de pointe confirment le bon fonctionnement du projet de suppression des feux.

---

Le conseil municipal express (moins de trente minutes) qui s'est tenu mardi soir s'est résumé à des demandes de subventions dans le cadre des trois grands projets 2024-2025.

Les plans de financement prévisionnels sont connus. Ils ont été présentés lors du budget primitif. Trois subventions ont été sollicitées auprès du Grand Belfort : 20 000€ pour l'aménagement sécuritaire Grande rue-rue des Ecoles estimé à 213 000 € ; une subvention de quelque 100 000€ pour la création du giratoire rue de la Libération (coût 456 000€) ; une troisième subvention de 55 000€ pour la construction du dojo (coût 493 000€). Le groupe d'opposition « Bavilliers c'est vous » n'a pas voté les deux premiers rapports. « Nous ne sommes pas en mesure de juger puisque les études ne nous sont pas parvenues » a expliqué Alain Nifenecker.

Concernant l'aménagement du carrefour Grande rue, le maire Eric Koberlé a précisé : « Le stop rue des Ecoles sera remplacé par un céder-le-passage. Les simulations effectuées en mai pour tester le dispositif aux heures de pointe confirment le bon fonctionnement du projet. Le prolongement du chemin piétonnier ne peut s'envisager qu'après la construction du dojo. Cela nécessite l'acquisition d'une parcelle appartenant à Néolia. » L'opposition a rétorqué : « Pour nous c'est un impératif. »

---

**A lire aussi**

- **Deux projets rue de Delémont : tournoi de football et cinéma en plein air**

---

## **Motion votée à l'unanimité**

Le maire a tenu à mettre à l'ordre du jour une motion initiée par l'association des petites villes de France. Elle demande au gouvernement de garantir l'autonomie financière des communes mise à mal par la suppression des leviers fiscaux. « En dix ans, à Bavilliers, nous avons diminué la dette de moitié sans augmentation des impôts et tout en investissant. L'Etat a un vrai problème de dette. Le budget actuel accuse déjà un déficit de 150 milliards » a commenté Eric Koeberlé avant de se réjouir que cette motion ait été votée à l'unanimité. « C'est important que l'ensemble des groupes partage la même priorité de réduction de la dette » a-t-il conclu.

---